

Alza en alimentos presionaría inflación (El Financiero 10/08/10)

Alza en alimentos presionaría inflación (El Financiero 10/08/10) Eduardo Jardón Martes, 10 de agosto de 2010 El INPC mantiene trayectoria descendente: 3.64% anual. Suben precios 0.22% en julio. Prevén analistas un rebote en el índice.

Alza en granos elevará la inflación: analistas La inflación anual mantuvo su trayectoria descendente durante julio, aunque los analistas prevén que a partir del presente mes revierta esa tendencia por el incremento esperado en algunos bienes agrícolas y las recientes presiones derivadas del repunte en el precio del trigo. El Banco de México (Banxico) indicó que en los últimos 12 meses el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) creció 3.64 por ciento, su menor cifra en lo que va del año. Los resultados del informe reflejan un mejor desempeño en la evolución de los precios que el previsto por los analistas. En ese mes la inflación fue de 0.22 por ciento, por debajo del 0.24 por ciento que pronosticó el consenso. Con base en las cifras acumuladas, el incremento en los precios fue de 2.11 por ciento, el más alto para igual periodo desde 2007. Un reporte de Banamex establece que la reversión al alza en los precios de productos agrícolas y las presiones derivadas del reciente aumento en el precio internacional del trigo serán los principales elementos que hacia finales del año impulsen la inflación general a niveles de 4.6 por ciento. Hasta julio los precios al consumidor no reflejaron presiones por el alza en el trigo. El precio del pan blanco disminuyó 0.49 por ciento durante el mes, el del pan de caja bajó 1.04 por ciento y el de la harina de trigo descendió 0.36. Por el contrario, los productores registraron un incremento de 6.25 por ciento en este insumo durante el séptimo mes. Desde junio, el precio internacional del trigo acumula un aumento superior a 50 por ciento, ante la preocupación por su suministro debido a los problemas de producción en algunos de los principales países exportadores. La sequía y sus efectos devastadores en Rusia, unida a la previsión de una menor producción en Kazajstán y Ucrania, han desatado el temor sobre el abasto del cereal. Según la Organización de las Naciones Unidas (ONU), a pesar de los problemas en la producción el mercado presenta un mayor equilibrio que en la anterior crisis alimentaria, por lo que no está justificado el temor de un nuevo episodio de crisis.

Subyacente Registros del Banxico indican que la inflación subyacente se ubicó en 3.79 por ciento en el mes de referencia. A su interior, las mercancías aumentaron 3.7 por ciento y los servicios 3.88. Mientras, la inflación no subyacente reportó un incremento de 3.2 por ciento, donde los precios y tarifas de bienes administrados y concertados sufrieron la mayor presión, al elevarse 6.05 por ciento. Ésta fue su mayor alza desde febrero de 2009, lo cual se explica principalmente por el aumento en los precios de las gasolineras: la Magna se disparó 7.99 por ciento anual, su mayor variación desde mayo de 2006, y la Premium subió 3.29 por ciento. A su vez, los precios de los productos agropecuarios registraron un descenso de 1.93 por ciento en los últimos 12 meses. Para analistas de Invex, a pesar de los mayores precios de hidrocarburos, la inflación anual se ha desacelerado fuertemente ante un marcado freno en los costos de mercancías, mientras que la desaceleración de los precios en los servicios se mantiene relativamente estable.